

Honduras, Rusia, e Indonesia debaten sobre las oportunidades intrínsecas en la desaceleración económica mundial en el Congreso de Inversión en Abu Dabi.

- La mesa redonda ministerial se da en el marco del segundo día de la 13ª edición del Congreso AIM en Emiratos Árabes Unidos (EAU).
- El Congreso es la plataforma de inversión líder en el Medio Oriente que apoya el empoderamiento de la economía mundial.
- Honduras destaca con imponente stand donde muestra las ventajas competitivas de país como destino de inversión.

Abu Dabi, 08 de mayo 2024. En el marco del segundo día de trabajo del CNI en la 13ª edición del Congreso AIM (Reunión Anual de Inversiones) en Abu Dabi, EAU; el ministro de Inversiones, Miguel Medina, representa al Gobierno de Honduras en la mesa redonda de inversiones de alto nivel.

El objetivo de la mesa titulada "Prepararse para una desaceleración económica: oportunidades ocultas para la inversión"; es apoyar los esfuerzos de los países por mantener y ampliar políticas abiertas, transparentes y no discriminatorias para la inversión internacional.

“Participar en estas modalidades pedagógicas, nos sirve de plataforma para debatir y desarrollar nuevas formas de apoyar la coherencia de las políticas y maximizar el papel de la inversión privada como catalizador del desarrollo sostenible” explicó en su ponencia el ministro Medina.

La Mesa Redonda fomenta el intercambio de experiencias en torno al diseño y la implementación de políticas de inversión más abarcadoras, considerando que se prevé una desaceleración en el crecimiento real del PIB hasta el 1,4 % en 2024. Esta desaceleración es una consecuencia anticipada de las agresivas alzas en las tasas de interés implementadas desde 2022. Esto confirma la probabilidad de una desaceleración económica tan esperada y prevista para 2024, por lo que los inversores serían prudentes al ajustar sus carteras en consecuencia.

La moderación estuvo a cargo por el reconocido estratega James Zhan, actual asesor jefe y director principal de la Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo, UNCTAD; y contó con otros reconocidos panelistas entre los que destacan el ministro de Turismo y Economía de Indonesia, el ministro de Industria y Comercio de Marruecos, el subsecretario general de la ONU, el ministro del Gobierno de Moscú y el secretario general de la Unión de Cámaras Árabes.

Agenda del segundo día de trabajo

Como parte de la estrategia de inversiones 2024; el ministro Medina lleva a cabo acciones de promoción internacional; en este caso contempla la presencia de Honduras en la feria de stands del Congreso AIM que propicia la ruta de trabajo con potenciales inversiones conocida como la “Ruta del inversionista”.

El CNI por medio de la dirección de atención al inversionista y su unidad de inteligencia facilita información a mercados interesados y promueve la inversión de Honduras en mercados potenciales, por medio de herramientas de data país, análisis económicos detallados, así como materiales informativos de los servicios legales, de inteligencia y técnicos que presta la institución.

En los mercados potenciales como es el caso del Medio Oriente, la atracción de dichos inversionistas por medio de la unidad de promoción converge en la etapa inicial de la “Ruta del inversionista”; que se le conoce como “Punto de Partida” en donde el CNI actúa como el primer espacio de contacto para las potenciales inversiones, promoviendo las ventajas competitivas y presentándose como el ente articulador que funge como puerta para la inversión en el país.

El país destaca con un imponente stand donde muestra las bondades de país enmarcadas en cuatro pilares: 1) Competitividad logística, 2) Eficiencia portuaria, 3) Ventaja demográfica y 4) Acceso a mercados. Promoviendo los cinco sectores priorizados: Agroindustria, Manufactura, Turismo, Energía e Infraestructura. Todo esto bajo la marca “Honduras. Tuya, Naturalmente” como promotor de atractivos turísticos y culturales.

Por otra parte, la agenda marca reuniones clave con el director general Chris Knight de la fDi *Intelligence del Financial Time*, ente que se centra en el monitoreo sobre la inversión extranjera directa y en el análisis en profundidad del clima de inversión empresarial en numerosos sectores; así como con S.E. Jamal Al Jarwan, secretario general del Consejo de Inversores Internacionales de EAU, en donde ambas partes han expresado un firme compromiso en formalizar la cooperación bilateral en materia de inversiones, destacando el potencial para el crecimiento económico y el desarrollo mutuo.

Lo anterior identificando áreas clave de interés y delineando posibles vías de colaboración futuras. Esta reunión representa un paso significativo para el crecimiento de las relaciones comerciales entre ambos países y en especial para la estrategia de diversificación de cartera que están promoviendo los países EAU hacia los países latinoamericanos.